
龙口提出全面建设“实力龙口”“幸福龙口”，市委书记杨洪旭说———

把“幸福建设”做成实在的民心工程
本报记者 张琪 通讯员 徐亮 继源

2月9日，一年一度的烟台市两会隆重召开，围绕发展经济、改善民生、维护稳定等主题，2012年各县市、各部门都出
台了一系列新的政策和措施。

为此，本报推出“高端访谈”专栏，就市民广泛关心的热点难点问题，采访各县市区和部门的主要领导。
本期“高端访谈”的嘉宾是市人大代表、龙口市委书记杨洪旭以及烟台市规划局局长杜伟平。

既有机遇和基础，也要看到短板和挑战
齐鲁晚报：龙口市在经济总

量和地方财政收入上位居全市第
一位，我们的优势在哪里？

杨洪旭：从龙口市来看，多
年的发展积累，使龙口已具备
了许多其他县市区无法比拟的
发展优势，我们不仅在总量上
领 先 ，在 人 均 上 更 占 优 势 。同
时，龙口还拥有得天独厚的资
源禀赋、优越的临港区位、坚实

的 产 业 基 础 和 一 大 批 充 满 激
情、富有活力的干部和企业家
队 伍 。综 观 全 局 ，我 们 既 有 机
遇，更有基础，只要坚定信心、
奋发努力，完全有条件、有能力
创造出超越前人的发展业绩。

站在新的发展起点上，我们
既要看到机遇、优势、基础和潜
力，同时更要看到挑战、压力、短
板和群众更高的期盼。做好今年

的工作，任务艰巨、意义重大。
齐鲁晚报：将来的发展如何

把这种优势保持下去？
杨洪旭：我们要明确，在先

进地区的竞争、强市之间的较
量中，关键的就是比毅力、比拼
劲、比韧性，只有咬住牙顶住压
力，才能在竞争中脱颖而出，如
果稍有松劲懈怠，就会在角逐
中败下阵来。在标兵越来越远、

追兵越来越近的现实面前，我
们没有任何退路可以选择，没
有任何借口停滞徘徊，必须鼓
足干劲、快马加鞭、一往无前。
对此，全市各级一定要保持足
够的清醒，要本着对龙口的发
展负责、对龙口的未来负责的
态度，维护好、巩固好、发展好
龙口来之不易的发展成果、工
作业绩和良好形象。

提升实力、“做大蛋糕”是个永恒课题
齐鲁晚报：龙口市提出了建

设“实力龙口”的目标，今年如何
实施？

杨洪旭：2012年是全面建设“实
力龙口”和“幸福龙口”的第一年，
做好今年的工作十分关键。在“实
力龙口”建设上，要突出“软硬实力
两手抓”，让一切有利于发展的力
量充分涌流。商界有句名言，尊严
来自实力。对于县域发展而言，坚
持发展第一要务不动摇，提升实
力、“做大蛋糕”是个永恒的课题。

这里讲的实力，既包括经
济发展、资源要素、基础设施等
硬实力，还包括文化繁荣、发展
环境、城市精神等软实力。没有
实力做支撑，就无法巩固扩大
领先优势，就无法赶超跨越；没
有实力做保障，就无法繁荣发
展社会事业，就无法改善提升
群众福祉。

我们要实施五大战略，全力打
造“实力龙口”。这包括实施新型工
业化战略、实施服务业跨越战略、

实施以港兴市战略、实施城乡统筹
战略、实施可持续发展战略。

齐鲁晚报：打造“幸福龙口”，
如何让老百姓实实在在地感受到
幸福？

杨洪旭：我们提出建设“幸
福龙口”，就是要把“幸福”这个
抽象的概念具体化、指标化、措
施化，把幸福建设做成实实在
在的民心工程，让全市人民更
多更好地分享发展成果，生活
得更加幸福。“幸福”的概念具

有 丰 富 的 内 涵 ，包 括 物 质 、文
化、精神等多层面因素，既指生
活富裕、收入增加，又指工作顺
心、居住舒适，还指精神愉悦、
健康长寿。

我们要多管齐下，让广大
群众在分享发展成果中体验幸
福，在就业创业中创造幸福，在
增加收入中提升幸福，在环境
优化中享有幸福，在心情舒畅
中感受幸福，最大限度满足群
众各种需求。

实施以港兴市战略，打造新的经济增长极
齐鲁晚报：龙口港在全市港

口中举足轻重，龙口将来的发展
如何充分利用好以港兴市战略？

杨洪旭：实施以港兴市战略，
一方面，我们抓好港口及配套设
施建设，全面提升集疏运能力。在
港口建设上，重点抓好泊位、航道

和保税物流中心等工程；加快屺
坶岛深水港区开发，规划启动人
工岛群专用码头建设，进一步放
大龙口的港口优势。

其次，港口建设离不开路网
的支撑，在路网建设上，全力推进
屺坶岛进港铁路、龙烟铁路、大莱

龙铁路扩能、龙青高速等工程建
设，进一步拓宽港口的内陆腹地。

另外，突出抓好临港产业
培育，全力打造新的经济增长
极。加快培植海洋工程装备、临
港加工、临港化工、临港电力能
源等四大临港工业集群，积极

构筑海上、陆路、保税、分销四
大临港物流体系，推进屺坶岛
工业及物流园、龙海煤炭储备
配送基地等在建项目。力争到
2016年，港口货物吞吐量达到1

亿吨以上，临港产业主营业务
收入突破1000亿元。

近600平方公里的经济新区将在东部崛起
“东部高技术海洋经济新区

的建设作为今年全市蓝区建设的
重中之重和一号工程，及时点燃
了推动全市新一轮发展的重要引
擎，也是规划局今年的重点工
作。”烟台市规划局局长杜伟平介

绍说，“东部新区”作为经济区范
围包括烟台高新区，牟平区的经
济开发区和养马岛等区域，莱山
区和芝罘区的滨海区域以及保税
港区，总面积近600平方公里，海
岸线长约150公里。这个区域不仅

空间开阔、自然禀赋等优势突出，
且发展基础良好，开发潜力巨大。

根据初步规划，“东部新区”将
分为四大功能区：海洋科技产学研
引领区、海洋高技术产业聚集区、滨
海旅游商务度假休闲区和低碳环保

产业区。今年市规划局将高起点编
制完成东部新区的总体规划和控制
性详细规划，科学合理布局产业功
能分区、路网架构和公共基础设施
配套，为东部高技术海洋经济新区
的开发建设打下坚实基础。

市中心改造3-4座立交桥缓解交通拥堵
杜伟平局长介绍，近年来，由

于老城区道路车流量增大，通行
交汇点多，目前北马路、南大街及
红旗路等道路已经出现了许多交
通拥堵点，造成拥堵及交通事故
时有发生。这主要体现在节点通
行能力不足上，所以今年市政府将

在市中心城区规划改造3-4座立体
交通设施，着重解决好节点交通问
题。这其中包括，红旗路立交桥要
完善，大海阳立交桥和周边也要
进行完善改造，在现状的基础上
增加匝道，拓宽路口用地等。此
外，在红旗路鲁东大学东侧，即红

旗路和青年路交叉口立交桥的规
划方案也已做好，2013年将要启动。

今年还要对市区15-20个道
路路口进行渠化设计，就是把原
来简单的十字交叉路口进行拓
展，使车辆能提前右转弯，这样的
设计使车流不压车。

为解决中心城区“停车难”问题，
市规划局将在中心城区范围内多处
选址，在老城区“挤”出3处停车场，一
处位于交通局大楼路西高层的北侧
空地上，也就是中萃苑位置；一处选
在振华商厦北侧，即新华书店旁；
另外一处在机场路立交桥周边。

老城区功能“抽疏”，多所学校要东迁
“为缓解老城区的压力，加大老

城区的更新改造力度，今年市规划
部门将适当把老城区的功能‘抽
疏’。”杜伟平局长介绍说，“抽疏”的
意思是通过把老城区的功能、人口
向老城区周边转移，让老城区腾出
空间，集中发展旅游、商贸等产业，
在聚财生财的同时，做精城市项目。

教育方面，今年除烟台二
中高中部要迁建至高新区山东
商务学院南侧外，烟台艺术学
校也要向高新区搬迁。此外，第
一职业中专也有往东部搬迁的
打算；中心城区的黄务姜家瞳
将建一处高中和一处初中，位
于清泉寨的商业技术学校也要

向东部搬迁，校址拟选在轸格
庄立交桥周边。

卫生医疗方面，今年烟台山
医院将进行更新改造，规划设计
方案目前已通过；准备在莱山大
郝家西侧建立毓璜顶医院分院。
在高新区和莱山区交界处将建设
新107医院莱山分院。

文化方面，今年将在南山公园
旁边胜利路西头建设烟台市科技
展览馆，这个馆将通过模拟科技原
理、展示科技成果的方式，对青少年
进行科技启蒙教育。另外，在莱山镇
和院格庄之间还拟规划建设一所
植物园，这个植物园今后也将起到
进行科普宣传、展示的作用。

东部经济新区规划新蓝图
老城东移助力新区大发展
本报记者 苗华茂
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龙口市委书记
杨洪旭。
本报记者 赵金阳

摄

2012年是全面建
设“实力龙口”和“幸
福龙口”的第一年，做
好今年的工作十分关
键。要突出“软硬实力
两手抓”，让一切有利
于发展的力量充分涌
流。商界有句名言，尊
严来自实力。对于县
域发展而言，坚持发
展第一要务不动摇，
提升实力、“做大蛋
糕”是个永恒的课题。

烟台市规划局
局长 杜伟平

2012年是实施“十
二五”规划承上启下
的重要一年，也是加
快市区融合、建设蓝
色经济区、实现城乡
统 筹 发 展 的 攻 坚 之
年。城市发展，规划先
行。2012年，烟台的城
乡建设将有哪些新的
规划？百姓从中又能
得到哪些实惠？两会
期间，烟台市规划局
局长杜伟平接受了本
报记者的专访。
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